



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATÓLICOS



Año LV. Núm. 16.504

Precio: 70 céntimos

Miércoles 27 de agosto de 1952

“Frente a la Prensa incontrolada y a la Prensa dirigida, abogamos por la Prensa orientada”

Conferencia del director general, don Juan Aparicio, en la Universidad Menéndez y Pelayo de Santander

SANTANDER. — En el curso de periodismo de la Universidad Menéndez y Pelayo ha dado su anunciada conferencia el director general de Prensa, don Juan Aparicio, sobre el tema «Los periódicos, las revistas y la opinión pública».

Inició su lección el señor Aparicio citando varios casos, actuales unos y otros más antiguos, que han apasionado especialmente a la opinión pública. Habló de una serie de hechos en los cuales la opinión pública ha sido traída, excitada y desenfocada acerca de los sucesos más o menos importantes o más o menos auténticos, y citó como ejemplo el actualísimo hongo; la abdicación de Eduardo VIII, en la que, según se acaba de revelar, tuvo «The Times» parte preponderante, callando todo aquello que podía favorecer al monarca; la desenfocada popularidad del «tour» de Francia, que es todo un admirable montaje de propaganda, con la que, paradójicamente, en el tiempo de los aviones supersónicos, se logra tener en tensión a Europa entera con las aventuras de un colosal carrusel movido con fuerza humana. En fin, y como ensayo o actualísimo de creación de una opinión pública, cita la farsa extraordinaria de Lucía Desmarests, que, inventada por Enrique Llop, un periodista gerundense, ha sido «inflada» por un diario y una revista madrileñas hasta convertirla en la gran serpiente de mar del verano de 1952.

La farsa de los Institutos de la opinión pública

«La opinión pública —siguió diciendo el señor Aparicio— es, en realidad, una caricatura de sí misma. Su origen hay que buscarlo en los famosos semanarios ingleses del tipo de «The Spectator». Lo que es menos sabido es que la llamada opinión pública que éstos recogían no eran sino las opiniones masónicas que pasarían a Francia a través de la obra de Voltaire. Resulta sintomático que una de las fiestas celebradas por la revolución francesa fuese la fiesta de la opinión pública».

«Estamos —dijo el director general de Prensa— en un momento en que se puede hablar de la socialización del yo. Cuando miro la farsa que existe detrás del «Instituto de opinión pública» me horrorizo como cristiano. Frecuentemente dicen que hay tantas opiniones como hombres. Rusia y los Estados Unidos, es decir, los dos aparentes extremos del mundo, tienen y utilizan los «Institutos de la opinión pública» no sólo para conocerla, sino, sobre todo, para dirigirla. Pero en Rusia eso se hace sin ni siquiera salvar las apariencias.»

Defensa del periodista y de la opinión

El señor Aparicio insistió en las enormes posibilidades de control y fabricación de la opinión pública que existen en los «institutos de este nombre». Arma brillante es el «Instituto de la opinión pública», pero estamos en un Estado cristiano, y yo puedo aseguraros que jamás será utilizado tal «instituta para torcer el alma de los españoles. Si antes huíamos de una prensa incontrolada, capaz de todas las comprensibilidades y abierta a todos los rasgos, hoy huimos de una Prensa dirigida. La Prensa no es, en ningún concepto, sino una institución social. Hay que entrar al pueblo de los planes del Estado, tenerle al tanto de todo lo que se puede alcanzar. De aquí que nuestra tesis sea frente a la Prensa incontrolada, frente a la Prensa dirigida, la Prensa orientada.»

El señor Aparicio evocó como un precedente glorioso de la preocupación por la formación de los periodistas la Escuela de Periodismo de «El Debate», «a la que me honra —dice— el haber pertenecido». De aquí que nuestra preocupación se dirija fundamentalmente a dos cosas: a la defensa del periodista contra las asociaciones extrañas y a la defensa de la opinión pública contra los que pudieran deformarla en su beneficio.

El director general de Prensa fué calurosamente aplaudido y felicitado al terminar su brillante disertación.—(Cifra).

El general Alonso Vega recibido con honores militares en su visita a la base norteamericana de Quantico

Después de presenciar diversos ejercicios tácticos, fué agasajado con un almuerzo por el general Risley, comandante de la base

WASHINGTON. —El general Alonso Vega fué recibido con plenos honores militares en la visita que hizo a la base de la Marina norteamericana en Quantico (Virginia). El general español y sus acompañantes presenciaron la actuación de fuerzas de Infantería de Marina, en un simulacro de desembarco en el río Potomac, atacando y haciendo retroceder a un supuesto enemigo. Asistieron también a un ejercicio de concentraciones de morteros y ametralladoras.

El general Alonso Vega, acompañado por el coronel Mendoza y el teniente coronel Iniesta, fué recibido por el general de brigada James Risley, comandante accidental de la base. La llegada del general español fué saludada

La esposa del Caudillo ha salido esta mañana de San Sebastián para Galicia

El público donostiarra dispensó una cariñosa despedida a la ilustre dama

SAN SEBASTIAN, 27.—La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado ha dado por terminada su estancia en San Sebastián y ha salido esta mañana con dirección a Galicia, acompañada por su hermano, don Felipe Polo, y por el segundo jefe de la Casa Civil del Caudillo.

En el palacio de Ayete, doña Carmen Polo de Franco fué despedida por los ministros de Asuntos Exteriores, Educación

Nacional, ministro subsecretario de la Presidencia del Gobierno y jefe de la Casa Civil de Su Excelencia, así como por los gobernadores civil y militar y demás autoridades y personalidades donostiarra.

El público estacionado en las proximidades del palacio de Ayete y durante el trayecto por las calles, hizo objeto de una cariñosa despedida a la esposa de Generalísimo.—(Cifra).

UNA DEVASTADORA TORMENTA, DESCARGO SOBRE ESTELLA Y SU COMARCA

La violencia de las aguas fué tal que arrasó algunas casas con todos sus enseres

ESTELLA, 27.—Sobre esta comarca ha descargado una aparatosa tormenta, que tuvo más de cuatro horas de duración y que ha dejado verdaderamente intransitables las calles de la localidad, produciendo inundaciones en numerosas viviendas y derrumbando los muros de contención. La impetuosidad de las aguas

fué tan intensa que llegó a arrastrar algunas casas con sus enseres. También se llevó la corriente numerosas cabezas de ganado.

Noticias de los pueblos de alrededor, dan cuenta de varias víctimas y desaparición también de aperos de labranza y ganados, que fueron arrastrados por la corriente.—(Cifra).

Un motorista da tres vueltas de campana

TORTOSA.—Cuando regresaba de Perelló por la carretera de Barcelona a Valencia montado en una motocicleta, Arturo Sabaté Pla, de veinticuatro años, al llegar a la cuesta de San Onofre y tomar a toda velocidad una de las curvas, se despistó y dió tres vueltas de campana por un terraplén. Milagrosamente resultó con sólo ligerísimas erosiones, pero la máquina sufrió importantes desperfectos.—(Cifra).

Granizos como huevos de gallina

Han caído en Portugalete y Algorta

BILBAO.—El tiempo ha empeorado y ayer por la tarde llovió. En Portugalete y Algorta cayeron fuertes granizadas, siendo algunas piedras del tamaño, de huevos de gallina, con un peso superior a 30 gramos; En Portugalete, los bañistas han podido retirarse a tiempo, pero dos señoritas que se rezagaron recibieron la lluvia de piedras y resultaron con erosiones.—(Cifra).

Desaparecida la glosopeda, se han reanudado las ferias de ganados en Verin

VERIN, 27.—Han comenzado a celebrarse de nuevo las ferias de ganados de toda esta comarca, una vez desaparecidas las circunstancias que motivaron la suspensión de las mismas, ya que ha sido vencida la glosopeda.

Dichos mercados han acusado flojedad, a causa de la época actual y los precios de tendencia a la baja. (Cifra).

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 25,8.
Mínima, 9,3

general Alonso Vega algunos heridos de la guerra de Corea.

A las cuatro de la tarde, el jefe de la base ofreció un refrigerio en honor de los visitantes y brindó por el general español.

Persia está vendiendo ya su petróleo con un 20 por 100 más bajo que el del mercado mundial

Su principal comprador, por ahora, es Italia

TEHERAN, 27.—El Irán está vendiendo su petróleo con un veinte por ciento menos que el precio del mercado mundial, siendo por ahora su principal comprador el país italiano, según ha manifestado un alto funcionario de esta capital.—EFE.

Unidades navales norteamericanas visitarán Mallorca

PALMA DE MALLORCA. — Varias unidades de la VI Escuadra norteamericana, al mando del vicealmirante John H. Cassady, que enarbola su insignia en el crucero «Salem» visitarán Mallorca del 29 de agosto al 3 de septiembre. Este crucero desplaza 17.000 toneladas, fué botado al agua a principios de 1949 y está armado de baterías de tipo rápido. Le acompañan los destructores «Cone» y «Buc Kley».

El vicealmirante Cassady mandó durante la segunda guerra mundial el crucero «Sarotoga», que tomó parte en numerosas acciones en el Pacífico.

En los medios británicos de esta ciudad se recibe la noticia de haberse suspendido la visita que iban a realizar a la bahía de Palma de Mallorca cinco fragatas de la Armada inglesa. Esta visita debía coincidir con la que otras divisiones navales británicas iban a afectar a los puertos de Barcelona y Valencia.

Esta suspensión se debe a que las cinco fragatas han tenido que salir hacia el Oriente Medio en misión especial.—(Cifra).

Concurrencia en el mercado de Medina del Campo

MEDINA DEL CAMPO.—Con extraordinaria concurrencia de negociantes y ganaderos se celebró el mercado semanal, vendiéndose 16,290 cabezas de ganado lanar, 131 de porcino y 18 vacunas. Empezó con gran animación hacia el ganado lanar; pero, ante la abundancia de cabezas y sostenerse los precios, se notó flojedad y quedó sin vender bastante número de cabezas. Se pagaron los corderos grandes y gordos desde 210 pesetas hasta 265 pesetas uno, y a peso al vivo, alrededor de 10 pesetas el kilo. Las ovejas viejas, desde 150 hasta 210, y a peso, desde siete a ocho pesetas kilo. En los cerdos también se notó flojedad, y los precios lo fueron con tendencia a la baja, sosteniéndose el vacuno.—(Cifra).

Numerosos turistas a Gredos

BARCO DE AVILA.—Numerosos turistas pasan por esta población con destino a la sierra de Gredos. La afluencia de visitantes «Circo de Gredos» y la Laguna Grande supera a la de años anteriores.

Con la creación del Coto Nacional pueden verse a distancia y sobre empinados riscos a rebaños de cabras monteses, cuya raza estuvo a punto de extinguirse. Se calcula que hay actualmente más de 7.000 ejemplares.

A los montes de Asturias se han enviado ocho crías, acompañadas y amamantadas por cabras del país.—(Cifra).

Un prisionero rojo muerto y más de 40 heridos en un campo de concentración nortecoreano

Ello fué consecuencia de los desórdenes provocados por los propios reclusos

FUSAN, 27.—El VIII Ejército norteamericano, que forma parte del Ejército de las Naciones Unidas que combate en Corea, comunica que un prisionero de guerra comunista ha resultado muerto y más de cuarenta heridos en unos desórdenes ocurridos en un campo de concentración aliado situado cerca de esta ciudad, provocados por los propios reclusos.—EFE.

Grecia lleva a la O. N. U. su disputa con Bulgaria sobre la posesión de la zona del río Evros

ATENAS, 27.—Grecia ha hecho un llamamiento a las Naciones Unidas para poder resolver su disputa con Bulgaria acerca de la posesión de la zona del río Evros que fué escenario, recientemente, de un conflicto armado.—EFE.

Ha comenzado a regir el Tratado de Paz entre la India y el Japón

PAKIN, 27.—Hoy ha comenzado a regir el nuevo Tratado de Paz indiojaponés, en el cual se propone «paz perpetua», entre ambos países.

Previamente, la India, ha renunciado a toda clase de reparación por parte del Japón.—EFE

HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.
Interés anual 4,5 por 100
Amplio plazo de amortización.
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.
Tramitación rápida
Solicite información y folletos gratuitos
DOGOCA Y HERGON, S.L.
Avenida José Antonio, 55. MADRID

René Pleven, ha salido hoy de París, con dirección a Alemania

PARIS, 27.—René Pleven, ministro francés de Defensa nacional, ha abandonado en la mañana de hoy esta capital, saliendo con dirección a Alemania.—EFE.

200 kilos de perfumes españoles a Nueva York

BARCELONA.—En avión han sido embarcados 200 kilos de perfumes españoles, ostentando los frascos nombres de ciudades españolas. También salieron dos perros de pastoreo de raza pirenaica hispana.

CONDUCTA EJEMPLAR

MADRID.—En la Comisaría del distrito de la Arganzuela se presentó Anita Fraile García, domiciliada en San Ildefonso, número 24, la cual hizo entrega de 77 pesetas en efectivo, un reloj de oro, una cadena y dos medallas de oro, un alfiler, 18 papeletas de pignoraciones del Monte de Piedad, 4.850 pesetas en billetes del Banco de España sin curso legal, un sello (al parecer de oro) y una cartilla de ahorro del Monte de Piedad con 975 pesetas, todo lo cual le había sido entregado en la mañana de ayer por Marina Villasante Martínez, domiciliada en Ercilla, 35, momentos antes de fallecer en el Hospital Provincial.



Defunciones en el mes de julio. Distrito de San Juan, cuatro varones y dos hembras. Idem de San Pedro, dos y seis. Idem de San Vicente, cuatro y seis. En el Hospital un vecino de Avila. San Nicolás, dos y tres. Total 30.

—Nacimientos: legítimos, 19 varones y 10 hembras; ilegítimos: tres hembras. Total 32. Como verá el lector el número de defunciones es tremendo. Bueno será que de ello se preocupen nuestras autoridades para las que no debe ser un secreto que, a pesar de las condiciones climatológicas de Avila, son excesivas las bajas que por defunción ocurren en nuestra ciudad. ¡Certo es que la higiene pública está a la altura que la privada, especialmente en ciertos barrios de la ciudad!

Predilección y abandono

Hoy para las músicas y demás festejos el *Mercado Grande* es el predilecto; pero en cambio el *Chico* yace en el completo abandono y claro yo protestar debo en nombre de muchas personas de peso que en el *Chico* viven porque no pudieron por varias razones y varios extremos vivir en el otro *Mercado* y por ello se encuentran tristes y están macilentos. Se acerca la Santa prepara el Comercio fiestas variadas y el Ayuntamiento por la ventanilla piensa echar el resto. ¿A que todo, todo lo llevan al *Grueso*? ¿a que para el otro tan solo los fuegos que producen humo y ruidos tremendos? Cese tal estado de cosas, o pienso que los comerciantes eclipsados, presto cerrarán la bolsa y dirán muy serios: o todos iguales o todos diversos, o a reirse todos o a que gocen ellos; pero ya que gozan y están tan contentos que paguen los gastos los que tienen huecos cerca de la plaza o hijo predilecto.

Francisco Delgado

PIANO

Compraría a particular
Ofertas: Avenida de Portugal
7, bajo, derecha

A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-
Cronógrafos
15 años garantía.
Enviamos por correo
hasta domicilio. Soli-
cite catálogo gratis.
Industrial Suiza



Apartado 85. — Zamora.

CENTROS OFICIALES

Comisión Permanente del Consejo Provincial de Educación de Avila

Listas de maestros y de maestras interinos

Próxima a agotarse la vigente lista de maestros aspirantes a interinidades de esta provincia y quedando pendiente de nombramiento en la lista de maestras un tercio próximamente de la lista correspondiente, esta Comisión Permanente, en sesión celebrada el día 16 del actual, ha acordado anunciar convocatoria con arreglo a lo dispuesto en el art. 81 del Estatuto del Magisterio de 24 de octubre de 1947 y en la orden ministerial de 21 de enero del corriente año, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» de 2 de febrero, para la formación de nuevas listas de maestros y maestras aspirantes al desempeño interino de las escuelas de esta provincia, cuyas listas se pondrán en vigor una vez agotadas las listas actuales.

La presente convocatoria se ajustará a las reglas siguientes:

1.º Podrán concurrir a esta convocatoria los maestros y maestras nacionales en situación de excedencia voluntaria y todos aquellos que tengan terminados los estudios de maestro o maestra de primera enseñanza, hayan cumplido la edad de 19 años en la fecha de este anuncio, no estén inhabilitados para el ejercicio de cargos públicos, acrediten una conducta intachable en todos los aspectos y no padezcan enfermedad infecto-contagiosa ni defecto físico que les incapacite para el ejercicio de la enseñanza.

2.º Durante el plazo de treinta días naturales, contados desde el siguiente a la publicación de esta convocatoria en el «Boletín Oficial» de la provincia, los interesados podrán presentar o enviar sus instancias, reintegradas con 1,55 pesetas de timbres del Estado y sello de una peseta de la Mutualidad Nacional del Magisterio y dirigidas al señor presidente de esta Comisión Permanente, en la Delegación Administrativa de Enseñanza Primaria de esta provincia, solicitando su inclusión en la respectiva lista de aspirantes.

3.º En el margen izquierdo de estas instancias se hará constar, por orden de preferencia, las localidades en que el aspirante desea servir destino, entendiéndose que la solicitud de interinidad lleva implícita la obligación de aceptar las sustituciones de carácter temporal que en aquellas localidades se produzcan.

Respecto de quienes no consignen relación nominal de localidades, se entenderá que aceptan cualquiera de las vacantes que puedan producirse, ya sea en régimen de interinidad o bien en concepto de sustitución temporal.

4.º Las mencionadas instancias irán acompañadas de los documentos siguientes:

a) Certificado de nacimiento, expedido por el Registro Civil, y legitimado, y legalizado si estuviera expedido fuera del Territorio de la Audiencia de Madrid.

(Continuará)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

Suministro de trigo y harinas para usos industriales

A fin de simplificar la tramitación de cuanto se dispone sobre el particular en el artículo 50 de la circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, «Boletín Oficial del Estado» número 210 de fecha 28 de julio último, y sin perjuicio de los informes que se estimen precisos del Sindicato Nacional respectivo, se pone en conocimiento de los industriales que hayan de utilizar trigo o harinas en sus industrias han de solicitarlo de esta Delegación Provincial antes del 25 de septiembre próximo, ya que transcurrido este plazo sin efectuarlo se entenderá que renuncia a su adjudicación.

Las referidas solicitudes debe-

Donantes de sangre

Cuantas personas deseen inscribirse en el Cuerpo de Donantes de sangre del Servicio de Hematología del Instituto Provincial de Sanidad, con carácter voluntario o retribuido, pueden pasar por el citado Organismo, cualquier día laborable, de las once a las doce horas, donde se les facilitará la información conveniente.

El jefe provincial de Sanidad, Luis Martín.

rán contener los siguientes datos:

- 1.º Nombre del propietario de la entidad, o su razón social.
- 2.º Clase de industria.
- 3.º Localidad donde radica.
- 4.º Cantidad de trigo o harina que se solicita.

Lo que se publica para general conocimiento reiterando que el día 25 de septiembre próximo no se admitirá ninguna solicitud que en esta fecha no se encuentre registrada en esta Delegación Provincial.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.



Arenas de San Pedro

Defensa y apelación

Este hecho silencioso, nacido del silencio y para el silencio, de la inauguración de un nuevo convento de religiosas de estrecha y severísima observancia, ha coincidido con el apogeo del bullicio veraniego de Arenas. Así ha convenido para que «los que tengan oídos oigan» la trascendental dimensión de este suceso, perfecta, reiterada y apostólicamente expuesta por el reverendísimo Prelado en una alocución conmovedora. Arenas se ha ganado hoy por no sabemos qué humana intervención pero sin duda por generoso designio del cielo, algo de un valor que no tiene medida; una comunidad de almas selectísimas que sabrán eficazmente llegar a Dios en doble actitud propiciatoria. Aquella frase de Chesterton de que los conventos son los pararrayos de la sociedad, encierra una verdad fecunda que nunca habíamos captado tan justamente como cuando esta mañana asistíamos a la sencilla y silenciosa ceremonia de inauguración de una nueva comunidad religiosa con la que Arenas se cubre un poco de la justicia divina y avanza una eficaz apelación a la misericordia del cielo.

En las primeras horas de la mañana del domingo día 24, festividad de San Bartolomé y aniversario de la Reforma Carmelitana, el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Moro Briz, ha bendecido el nuevo convento de Carmelitas Descalzas que previa autorización de la Santa Sede recibirá plenitud de vida canónica en nuestra ciudad.

Al acto asistieron el señor alcalde, don Domingo Rodríguez, con los concejales señores González, Bardaji y Moreno; el señor juez de Instrucción don R. Mateo; el cabo primera señor García en representación del capitán de la Guardia Civil; el director de la Prisión señor Perdiguero; el director del Colegio del Carmen señor Rodríguez y el director de las Graduadas señor Sánchez-Marín, así como otras representaciones de centros oficiales de la ciudad y un numeroso grupo de arenenses y de la colonia veraniega.

El señor Obispo asistido del señor cura ecónomo y del vicerector y superiores del Seminario

bendijo todas las dependencias del convento que fueron recorridas por los asistentes y a continuación celebró la Santa Misa durante la cual en una paternal alocución puso de manifiesto su satisfacción por la numerosa concurrencia y su esperanza de que Arenas sepa comprender y apreciar el valor que encierra para su vida y prosperidad espiritual y material esta nueva institución religiosa. Fueron numerosísimas las personas que recibieron la Sagrada Comunión de manos del Prelado.

Al saludar respetuosamente a la nueva Comunidad expresamos nuestro deseo y confianza de que una vez lograda la aprobación pontificia se constituya totalmente y viva entre nosotros a perpetuidad para gloria de Dios y de la esclarecida Orden del Carmelo.

Vida religiosa

Hemos recibido del presidente de la Asociación de Nuestra Señora del Pilar de Arenas programa de los actos que esta piadosa Asociación organiza para la próxima festividad. La solemnisima novena dará comienzo el día 31 y el orden de cultos es el siguiente:

A las nueve de la mañana misa solemne durante seis días que comienzan el primero por las intenciones de los señores de Burgos, doña Maximina González, doña Vicenta F. de Villegas, don Jesús y doña Rosario Rodríguez, doña Pastora Jara y doña Mercedes Lleget respectivamente.

Todos los días del novenario a las diez misa solemne a la intención de don Abundio López y señora, don Venancio Crespo y señora, don Emiliano Bermejo en sufragio de su hijo; doña María López Sanz por sus difuntos, doña Pilar Serrano por los suyos, doña Petra Lorenzo en sufragio de Isabel Sáez, don Pablo Bueno y señora, don Luis San Martín Barderas por sus difuntos, ilustre Ayuntamiento.

A las nueve de la tarde solemnes cultos con exposición mayor, estación, rosario, sermón, novena, reserva e himno a la Virgen. Los sermones a cargo del reverendo señor don Jesús Martín, párrroco de San Pedro Apóstol de Avila. Estos cultos serán costeados por doña Felisa Plasencia; don Venancio Crespo; don Anto-

El corazón en lágrimas

En Navalnoral, en ese pueblo sitiado por riscos de serrería, las antiguas alumnas de una maestra fallecida han tomado la iniciativa de costear funerales por el alma de la que fué su profesora. El hecho no saldría de lo corriente si no se diese la circunstancia de que doña Asunción Cruces Santiuste —éste era el nombre de la maestra— hace ya tres años que no residía en el pueblo por la razón de ejercer la profesión en Avila. Por una coincidencia de familia, recuerdo la despedida —tributada entonces— por el ascenso que la alejaba de Navalnoral; mitad júbilo, mitad sentimiento, se reflejó en los rostros de aquellas campesinas que vieron partir a la persona que preparó su inteligencia y educó su voluntad; más de un día necesitó ia maestra para decir el cariñoso adiós a los centenares de antiguas discípulas suyas, pero a la hora definitiva de salir del pueblo, dispuestas a lo largo de la carretera todas —las mismas que ahora organizan las honras fúnebres— dejaron escapar lágrimas de afecto.

No hace mucho, de nuevo he visto caer lágrimas femeninas por la marcha de la profesora, pero esta vez no había satisfacción en el llanto y únicamente se manifestaron la tristeza y la pena que brotan del corazón y nacen por la muerte. Fué, justamente,

lin Muñoz; don Cipriano Bardaji; una familia devota; don Carlos Suarez; doña A. Pilar Samaniego Fuentes; señores de Cruces; don Ponciano Rodríguez y don Raimundo González. Los cultos de la mañana de la fiesta principal serán costeados por el Excmo. Ayuntamiento, y consistirán en misa de comunión general a las nueve de la mañana y misa solemne a las once oficiando en ella los RR. PP. franciscanos del Convento de San Pedro de Alcántara con sermón a cargo del mismo orador sagrado del novenario. Por la tarde a las ocho se rezará el santo rosario saliendo a continuación y procesionalmente la sagrada imagen que recorrerá el itinerario de costumbre. Acto seguido se procederá a la subasta de banzos y a continuación se celebrará la hora de liberación, terminando con la salve popular y el himno de la Patrona.

Toma de posesión

Ha tomado posesión de la dirección del Banco Hispano-Americano de nuestra Ciudad el distinguido funcionario de dicha entidad, don Dionisio Recio López de quien hemos recibido atento ofrecimiento. Al corresponder al mismo enviamos nuestros muy sinceros votos de meritoria gestión y grata permanencia.

Distinguido veraneante

Hemos tenido la satisfacción de saludar y tener entre nosotros al trabajador de la Enseñanza y director de la Institución del Divino Maestro de Madrid, don Manuel Cuesta.

Nuevo servicio público

Ha entrado en servicio la artística fuente pública colocada en la plazuela del Castillo. Por el buen gusto con que ha sido diseñada y edificada constituye un excelente elemento decorativo que esta reclamando algún elemento de resalte. Ni que decir tiene que sobre todo llena una efectiva necesidad.

en el Atrio de San Vicente cuando el temblor corrió por mi cuerpo y la emoción quería asomarse a los ojos, al presenciar aquella fuerte escena donde unas treinta niñas lloraban frente al féretro como único diálogo posible con el cántico fúnebre de las araciones; aquél llanto infantil, salido también del corazón, de la gratitud y del amor, me hizo comprender la verdad misional del Magisterio y la misión fundamental que tiene encomendada; aquel cuadro de dolor y de fe, de oración y de consuelo, que nos dice muchas cosas con el silencio de la muerte, era toda explicación de lo que vale y puede una vida profesional y fué la prueba de cómo veinticinco años de labor educadora no daban término con la muerte por la mílena presencia de los discípulos.

Sin ponerse de acuerdo el corazón de aquellas pequeñas de la ciudad ha tomado comunicación con las que lloran en Navalnoral para latir con amargura por Asunción Cruces Santiuste; tres años en Avila y veintidós en el pueblo han hecho profunda huella para el futuro porque lo que frecuentemente se celebra con la denominación de «las bodas de plata», en el Magisterio alcanza mucha más fuerza al surgir la idea de una generación; en cualquier actividad, veinticinco años son siempre un curso del tiempo, más para quien se ve entregado a la enseñanza y lo hace por vocación, con sentido de responsabilidad, cada año que transcurre en el ejercicio profesional, ve partir hacia este valle de lágrimas unos cuantos corazones con la confianza de que palpitarán sin estridencias malélicas.

El buen propósito que albergan las niñas de Navalnoral, la generación que forjó el magisterio de Asunción Cruces Santiuste, es una muestra cordial que corresponde al servicio prestado durante el tercio de su vida, los mejores años de su juventud y madurez; alguien tenía que testimoniar el reconocimiento a su benemérita obra. Lo de ahora, significa la gratitud de alumnas pero muchos piensan que todo puede perpetuarse en la entraña del pueblo si es recogido por sus representantes.

Publicaciones

«ECCLESIA»

Número 580

(Sumario)

«Al precio de cincuenta avemarías», «Escapate de intimidades», «Bajo la cruz de Brandeburgo».

«Constitución apostólica «Exsul familia» sobre la cura espiritual de los emigrantes».

«Voz de nuestros prelados».

«Aportaciones de la Acción Católica a la moderna pastoral», por Casimiro Sánchez Aliseda.

«El rezo del santo rosario en el hotel», por Narciso Tibáu.

«Acción Católica».

Vida Católica nacional. Información de Hispanoamérica. Información católica mundial. La Iglesia perseguida. Mundo misionero. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etc., etc.

Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakan, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. BOLA. 13. Madrid.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzas y bujes En la fundición de Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

ALAEJOS

Feria de ganados y productos de la tierra en LEDRADA (Salamanca) Debidamente autorizada INAUGURACION Los días 31 de agosto y 1.º de septiembre, del año actual No deje de concurrir

Foro abulense

En la fiesta de la Transverberación

Hace unos días conmemoraba la Iglesia de Avila, con solemne función religiosa del Excmo. Cabildo Catedral en el templo de San José de Las Madres, la fundación del «Primer Palomarico» de la Santa. Y a tres fechas de distancia en el tiempo se ha celebrado en el Monasterio de la Encarnación la fiesta del gran misterio teresiano, tan inefable que después de dar idea del mismo con su prosa llena de poéticos encantos la Santa Madre acude a un recurso superior para que mejor nos lo podamos explicar pidiendo al Señor «se lo diere a gastar a quien pensare que mienta».

Diez y seis misas se han celebrado esta mañana en la Capilla de la Transverberación, con gran contento de las monjitas que no han visto en otra ocasión durante tanto tiempo constantemente ocupados los tres altares que hay en ese relicario teresiano erigido sobre lo que fué celda de la Mística Doctora, donde se oyó al construir la fábrica del edificio la misma voz del Monte Horeb: la tierra que pisas es santa. La misa mayor fué cantada oficiando el reverendo P. Prior de los Carmelitas de Avila.

Una sola consecuencia queremos deducir de la fiesta de hoy, así como de los fervores teresianos de los sacerdotes abulenses, que hallándose en nuestro Seminario Diocesano celebrando su Semana de convivencia sacerdotal después de haber practicado los Santos Ejercicios Espirituales, han querido vivir la emoción de ofrecer el Santo Sacrificio de una Hostia Pura, Santa e Immaculada, en el lugar en que se ofreció la vida santa, pura e immaculada de Teresa a su Divino Esposo. Verdaderamente esa mañana, como nunca, habríamos de exclamar en la Capilla de la Transverberación: ¡Santo es este lugar! Santo en los recuerdos teresianos, santo más aún en la presencia de Cristo en manos de diez y seis sacerdotes diocesanos. Una consecuencia, decimos, debemos sacar del fervor teresiano de nuestros sacerdotes: imitarles sencillamente en sus amores a la Santa.

Se está celebrando el solemne Decenario tradicional de la Transverberación y, ¿cómo no es todo Avila quien desfila por el Monasterio de la Encarnación en estos días? No podemos aspirar a que todos los abulenses acudan todos los días a las solemnidades religiosas. Eso es moralmente imposible; pero que todos los abulenses conozcan a su Santa, y el misterio teresiano por excelencia, y el tesoro escondido del Monasterio de la Encarnación... A eso sí se puede y debemos aspirar. Tal vez conviniera una campaña teresiana en las Escuelas Nacionales, cada año, alrededor del mes de octubre, como existe respecto al Seminario Diocesano alrededor de San José. Y así como no hay niño ni mayor que no sepa en Avila algo del Seminario, llegaríamos a conseguir el que no hubiera en Avila quien no supiera cosas de Teresa de Jesús con fundamento cierto.

Nos atrevemos a insinuar a quienes al Monasterio de la Encarnación se acercan estos días, que ya que no hay entidad piadosa integrada por seglares que se ocupe de ello, dejen libremente una limosna para las muchas necesidades materiales de aquella Santa Casa.

SE VENDE casa. Razón: Ajetas, 9.

CARTELERA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—1.º «Hoy no pasamos lista» (2); 2.º «La Reina de Cobra» (3).

Teatro Principal.—«Destino de un día» (5).

Cine Campo de San Antonio.—«Marte ataca a la Tierra» (2).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria. Aparicio, Avda. José Antonio

Ecos de sociedad

De días

Mañana, festividad de San Agustín, celebran su onomástico las señoritas Agustina Martín Martín y Covadonga Rueda Torrejón; señora de don José Luis Artigas; la Superiora de las Siervas de María, Sor Agustina Jáuregui, y los señores Laserna y don Agustín Hernández, jefe del Centro Telefónico de esta capital.

Necrológicas

A la avanzada edad de ochenta y ocho años ha fallecido en esta ciudad doña Damiana Blázquez Herrero, viuda de don Manuel Huete. Ha pasado a la eternidad después de un vivir enteramente consagrada al cuidado de su hogar, dando siempre ejemplos de virtud a cuantos la conocieron.

Acompañamos en su justo dolor a sus familiares, singularmente a los hijos don Alejandro y don Lorenzo Huete. Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

«San Juan de la Cruz»

Sólida formación religiosa

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

Sesión del Pleno

El Pleno de la Cámara de Comercio representante de los elementos industriales y comerciales de la provincia, se ha reunido anoche, bajo la presidencia accidental del primer vicepresidente don Cesáreo Palacios, para tratar de la dimisión de don Jesús Rodríguez, presentada desde estas columnas.

La admitió el Pleno, acordando que antes de proceder a la elección de nuevo presidente, se sometiera a la consideración del Consejo Superior de Cámaras la pertinencia de una renovación total del mismo ya que elegido con arreglo al Reglamento general de las Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación de España en 1933, se habían producido en el tiempo transcurrido vacantes por defunción y cesación en el ejercicio de la industria y del comercio de muchos vocales y los actuales estimaban debían ser reemplazados por nuevos valores que impriman rumbos vigorosos a las tareas de la Corporación.

SE ARRIENDA buen caberil en la Dehesa de Miranda, término municipal de Chamartín (Avila), buena majada y abundantes aguas. Informará en la finca Juan García Holgado.

VENDO hierba seca, empacada. Razón: Paseo de Santo Tomás, número 3. Leandro Martín Delgado.

El día 1.º de septiembre empieza a prestar sus servicios la Clínica de Urgencia

Nota de la Alcaldía

Por medio de la presente se hace saber que el próximo día 1.º de septiembre, con el carácter de permanencia, empieza a prestar sus servicios la nueva Clínica de Urgencia, en los locales de la planta baja del edificio del Ilustre Colegio de Médicos, sito en la calle de San Juan de la Cruz número 28.

En dicha Clínica serán prestados, de día y de noche, los servicios sanitarios de urgencia, llenándose de este modo la necesidad sentida de asistir a los que de cualquier forma, se vean precisados de estos servicios.

Lo que se hace público para general conocimiento. Casa Consistorial de Avila, a 27 de agosto de 1952.—El Alcalde Accidental, Arturo González.

Oposiciones en el Seminario

Nota de la Cancillería de la Curia Diocesana

En la mañana de hoy ha quedado constituido el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición a la Cátedra de Teología Moral del Seminario Diocesano, por los señores siguientes:

Muy ilustre señor don Juan Antonio Ariño Alafont, doctoral de la S. y A. Iglesia Catedral, como profesor de Derecho Canónico en la Pontificia Universidad de Salamanca.

Muy ilustre señor don Mariano Taberna Martín, canónigo de la S. y A. Iglesia Catedral, como director Diocesano de las Conferencias «A divinis».

M. R. P. Aurelio Yangüas, de la Compañía de Jesús, como profesor de Teología Moral de la Universidad Pontificia de Salamanca.

Opositan a la misma el muy ilustre señor don Julián Jiménez Zazo, canónigo penitenciario de la S. y A. Iglesia Catedral y el Rvdo. P. Crescente González, religioso del Convento de Santo Tomás, que durante ocho años ha explicado esta disciplina en diversos centros de estudios de la Orden Dominicana, así como, el pasado curso, en este Seminario Diocesano.

Están en posesión el primero del título de Licenciado en Sagrada Teología y el segundo Licenciado en Sagrada Teología y doctor en Filosofía.

Los señores que forman el tribunal prestaron juramento ante el Excmo. Prelado de guardar secreto y de desempeñar su cargo fielmente.

Los ejercicios de oposición darán comienzo mañana, y el último será público y tendrá lugar en la Capilla del Cardenal, de la S. y A. Iglesia Catedral, el día y a la hora que previamente se anunciarán.

El secretario canciller, Doctor T. García.

Carnicería HIJO DE S. LUENGO

MAÑANA JUEVES VACUNO MENOR DE LIDIA
Carne 1.ª, 26 pesetas kilo; idem 2.ª, 20; idem 3.ª, 13,25.

AVISO

Los ejercicios espirituales para sacerdotes se iniciarán el día 29 a última hora de la tarde.

«San Juan de la Cruz»

Prácticas del alumno en Laboratorio

DR. FEDERICO COLLADO

Puericultor del Estado
Jefe del Servicio de Puericultura del Hospital

Suspende sus consultas de enfermedades de la infancia hasta el día 15 de septiembre

Alumnas del Colegio de Las Nieves, a Javier

Con motivo del Cursillo Misionero de las Juventudes Misioneras de la Milagrosa celebran en Javier, del dos al siete de septiembre próximo, ha salido esta mañana para Navarra un numeroso grupo de alumnas del Colegio abulense de la Purísima Concepción (Las Nieves), acompañando a las entusiastas misioneras de espíritu varias de las Hijas de la Caridad, profesoras suyas, que las saben hacer participes del hermoso apostolado contribuyendo al sostenimiento de las misiones por medio de sus sacrificios, organización de tombolas, entusiasta intervención en las colectas, etc., etc.

El viaje a Javier es aprovechado como excursión de estudios, pues las alumnas del Colegio de Las Nieves visitarán Burgos, San Sebastián, Pamplona y a su regreso Zaragoza y Madrid, contando con las facilidades que sin duda tendrán de parte de Colegios afines al suyo, regentados por Hijas de la Caridad en las citadas poblaciones, resultándoles en definitiva un delicioso e instructivo viaje, con múltiples motivos de formación piadosa y patriótica, y si mínimo gasto para las jóvenes estudiantes.

Se venden

casa y huerta-jardín con estanque-piscina y agua abundante. Informarán Plaza Santa Teresa, 2 entresuelo.

SE VENDE casa con corral y cuadras, llave en mano. Travesía de la Paz, número 7.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados
Esteban Domingo, 9

Hallazgo de un cadáver

HORCAJADA.—Al faltar de su domicilio más de lo acostumbrado, y salir en su busca, fué hallado ya cadáver el natural y vecino de esta localidad Magdaleno Martín Sánchez, de 57 años de edad, que pereció ahogado en el estanque de la llamada «Fuente Nueva», situada a unos 200 metros de este pueblo.

Fueron instruidas las oportunas diligencias por los jueces de Paz y de Instrucción del Partido.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

DE TOROS CORRIDA EN PIEDRAHITA

La temporal ausencia del revisor de EL DIARIO, obligó al Suplente a trasladarse ayer a la Villa del Corneja para cumplir su obligación de informar a los lectores de una de las contadas corridas de toros que se celebran en nuestra provincia.

La de ayer había despertado interés, pues el cartel estaba bien confeccionado y en él figuraban nombres que llevan público a las plazas y así los alrededores del coso taurino piedrahitense estaban invadidos por multitud de vehículos de Avila, Salamanca, Béjar y otras poblaciones y los tendidos casi se llenaron al comenzar la corrida.

El ganadero señor Valverde no tuvo suerte al escoger los seis toros para esta corrida, pues a excepción del sexto que salió con un poco de nervio y algo más de peso, los otros cinco hermanitos fueron flojos, gazapones y con una tendencia a caerse, sobre todo el tercero, que originó protestas del público.

Chaves Flores veroniquea bien a su primero, al que un piquero le barrena a placer, el público se indigna y la presidencia castiga al varilarguero con una multa de 50 pesetas. Nosotros creemos que mientras las multas no sean de 50.000, esto no tiene arreglo.

Flores inicia un faena por alto en la que intercala algunos naturales y con prisa se tira a matar y después de dos pinchazos, agarra una estocada que mata.

En el cuarto que es negro veleta, el matador pide que se cambie la suerte con un solo puyazo pues ve que el torito se agota y después de brindar al ganadero D. Antonio Taberner se va al toro al que torea por manoletinas, por alto y dos naturales. Con el estoque no tiene suerte y entra cuatro veces a matar, consiguiendo una estocada caída que hace doblar al toro.

Antonio Dos Santos, torea bien al segundo con unas verónicas muy ceñidas, que el público aplaude, como también lo hace a un picador que pone un buen puyazo. Dos Santos banderillea a su toro con tres pares, dos muy buenos y comienza su faena por alto muy templada, aunque el toro está muy quedado consigue darle tres naturales y el de pecho que se ovacionan y en cuanto cuadra le atiza un estoconazo que mata. El público se divide y

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González. Apartado Correos 38. Valladolid.



Como ladrones sorprendidos...

...verá las cucarachas que corren a estonderse. ¡Qué repugnancia!

Pero empleando CUCAL, en 3 ó 4 días las eliminará, incluso las del tipo «resistente».

Las cucarachas «resistentes» son aquellas que no mueren con productos corrientes. CUCAL es una fórmula especial Cruz Verde, única ideada y probada para destruirlas radicalmente.

Cucal Cruz Verde

